

BASES

Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiéndose cada mes, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION:

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

ERRORES

Si en lo físico tenemos errores ¿qué será en lo metafísico? es decir en aquello que está muy por encima de nosotros.

Se suele hablar con absoluto desconocimiento de la realidad de las cosas, cuando se dice que hoy lo sabemos todos, que lo que en el ayer eran utopías resultan en la actualidad realidades; pero nadie ha dado la norma para descubrir los errores y para hacer que se aprecie lo equivocado de lo cierto.

Ya lo creo que hemos progresado! El más vulgar estudiante de física o de mecánica, el químico más mediano como el astrónomo más insignificante serían capaces de darles lecciones a Arquímedes, a Lulio ó a Copérnico.

El adelanto moderno es una verdad pero sola y únicamente en lo «físico», es decir, en aquello que es susceptible de mejora, de progreso, de investigación, donde a fuerza de observar puede descubrirse la verdad, pero no en lo que es inmaterial y eterno y pertenece a lo infinito de Dios.

Jamás el escalpelo podrá encontrar en sus obras de disección al alma; nunca los más potentes telescopios que el hombre inventa, tropezarán en su campo de visualidad con Dios, porque el alma y el Omnipotente no pueden ser medidos, examinados ni analizados como las partículas ni los átomos, como los cuerpos que forman la materia.

La idea de analizar lo inanalizable, es la madre de todo error; el prurito de negar lo que no puede probarse, es la causa de que haya tantos seres sumergidos en las tinieblas de la negación y del escepticismo.

Este último es ya un conglomerado de errores, que forma el sumun de la negación fuera de toda lógica y de todo sentido.

Pleito promovido

El señor gobernador civil recibió ayer la siguiente comunicación de la Dirección general de Obras públicas trasladando otra del Tribunal Supremo.

«El señor presidente del Tribunal Supremo, dice al Sr. Ministro de Fomento con fecha del 16 del actual lo que sigue:

Excmo. Sr.:

En cumplimiento de providencia dictada por la sala de lo contencioso administrativo en el pleito promovido por la «Societá Venetta per costruzione ed esercizio di ferrovie secondaire italiane» y don José Minio Boenco, contra la Real orden de 19 de Mayo de 1911 sobre recepción de obras del puerto de Cádiz: ruego a V. E. se sirva disponer que se remitan a este Tribunal a la mayor brevedad posible el acta de recepción de 19 de Julio de 1910; y el recurso de alzada interpuesto en 3 de Agosto siguiente por don Fortunato Uliani a nombre de los demás.

Esta Dirección general a propuesta del servicio Central de Puertos y Faros interesa de V. S. se sirva remitir copias autorizadas de los documentos que de los pedidos por dicho alto Tribunal se encuentren en esas oficinas, ó en la Jefatura de obras públicas de esa provincia».

NOTICIAS VARIAS

Sepelio

Anteayer 28 a las cuatro de la tarde, se verificó el sepelio del cadáver del se-

ñor don José M. Romero y García, sargento que fué de Infantería de Marina con destino en San Fernando, víctima que fué de rápida enfermedad, a los 25 años de edad.

Formaban la fúnebre comitiva, cruz Ca. trense, mesa de posa y carro fúnebre, donde iba depositado un lujoso féretro y una hermosa corona de plumas y pensamientos, dedicada por sus compañeros los sargentos del expresado Cuémpo, con la siguiente inscripción:

«Al sargento de Infantería de Marina D. J. M. Romero García. Sus compañeros.—28-12-1914».

Además cuatro cintas, que eran llevadas por igual número de sargentos que iban alternando con los demás hasta el Cementerio.

Presidían el duelo don José Díaz Brau, don Alejandro Brome, don Manuel, don Ramón y don José Antonio Sobrino, su director espiritual don Francisco García, Hermano Domingo, director de las Escuelas Pontificias de San Miguel (Mirandilla, Hermano Donato, don José García Belizón, don Francisco Trujillo, capitán don Francisco Ory, don Francisco Sánchez González y el capitán de su compañía.

Ocho coches de empresas y dos particulares cerraban la comitiva.

A la familia del finado enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, por pérdida tan dolorosa.

Junta

Bajo la presidencia del señor don Adolfo García Cabeza, se reunió ayer tarde en el Ayuntamiento, la Junta para fomento y mejora de casas baratas.

Fué aprobada la Memoria que anualmente rinde la Junta al Instituto de Reformas Sociales.

El documento, que estaba rebañado por el señor don Narciso de la Hoz, fué muy celebrado por los señores que constituyen la Junta.

Se consignó en acta el sentimiento de la Corporación, por la dimisión que del cargo de vocal de la misma, ha presentado el ilustrado médico don Antonio Urbabey.

También se despacharon asuntos de trámite ordinario, con lo que se dió por terminada la reunión.

Reunión

Por falta de número de señores vocales, no pudo celebrarse ayer reunión la Comisión de Policía Urbana.

Se reunirá hoy.

Conferencia

Ayer celebraron una extensa conferencia con el señor alcalde, los diputados a Cortes por esta circunscripción, excelsísimo señor don Luis J. Gómez, don Juan Aramburu y don José Sánchez de Robledo.

Se trataron asuntos de gran interés para Cádiz.

Primera piedra

Hoy a las cuatro de la tarde, será colocada la primera piedra que servirá de base para la construcción de la capilla, en la habitación que ocupó el Beato Fray Diego José de Cádiz.

Como se sabe, la casa en donde se realizan estas obras, está enclavada en la calle Bendición de Dios.

La primera piedra será bendecida, por nuestro Excmo. é Illmo. Sr. Obispo.

Regreso

En su automóvil regresó de Algeciras, el Sr. D. Antonio Millán, que como se sabe, fué acompañando hasta la expresada población, al excelentísimo señor ministro de Fomento.

El señor ministro pasó el día de ayer

en Ceuta, regresando por la noche a Algeciras, desde cuya población marchará para Málaga, bastante temprano.

El señor gobernador civil llegará esta noche en el tren correo a Cádiz.

E. P. D.

En el Puerto de Santa María, ha fallecido el Sr. D. Antonio Pérez de la Riva, persona muy estimada, tanto en Cádiz como en dicha población, por sus excelentes condiciones de carácter.

A la primera citada ciudad, marcharon los señores de Zulueta (D. Luis), próximos parientes del finado.

A la familia doliente enviamosle nuestro más sentido pésame.

Fiesta

Dicen de Jerez, que en el «Chalet» de Tiro de Pichón, se verificó una animada fiesta, en obsequio a los Sres. de Abarzuza (D. Antonio), estando el acto animadísimo.

La concurrencia que fué tan numerosa como distinguida, se trasladaron después al Casino Nacional, donde se celebró un baile.

Los asistentes a esta segunda fiesta, fueron obsequiados con un té.

Academia de Medicina

La Real Academia de Medicina en sesión celebrada procedió a la elección de cargos, resultando elegidos los siguientes señores:

Presidente, Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro.

Vicepresidente, Illmo. Sr. D. Celestino Párraga y Acuña.

Secretario pepétuo, Excmo. Sr. D. Enrique Díaz Rocafull.

Vicesecretario contador, D. Rafael Bernal y Jiménez (hijo).

Tesorero, D. Lucio Bascuñana y García.

Bibliotecario, D. José L. Madero y Segovia.

Deseamos su alivio

Continúa bastante delicado de salud el médico de la Beneficencia Municipal don Francisco Meléndez Gastañeda.

Lo celebramos

Se encuentra mejor de la dolencia que le ha retenido en cama algunos días, el segundo comandante de Marina de este puerto D. Juan Lahera.

Viajeros

En el expreso de ayer regresó a Madrid el señor arquitecto inspector del Gobierno en las obras del monumento a las Cortes, don Luis Landeche.

En la estación le despidieron los señores don Pelayo Quintero, el arquitecto señor Otero y don César Sagaceta.

—Regresó de Sevilla con su distinguida señora esposa, el general de la Armada don Alberto Castaño.

—A desempeñar una Comisión del servicio, marchó ayer a Madrid, Bilbao y Coruña, el distinguido marino don Waldo Seris.

—También marchó a la Corte el señor don Luis Alvarez Ossorio y Bensusán.

—Estuvo ayer en Cádiz, regresando por la tarde a Jerez, el diputado provincial señor marqués de Méritos.

Reyerta

Según parte de la Guardia civil, en Alcalá del Valle, cuestionaron en dicha población los paisanos Salvador Pimentel López y Rodrigo Velasco Gil, de 35 y 51 años de edad respectivamente.

Dichos sujetos que se encontraban embriagados, disputaron llegando a golpearse y a sacar unas armas de fuego, con la que se dispararon mutuamente.

El segundo de los repetidos sujetos, resultó con una herida en la mandíbula

inferior cuyo proyectil se le alojó en la garganta.

Fué curado por el médico titular.

El agresor se dió preso.

Pagos

Desde el día de hoy de 3 a 5, queda abierto el pago a los maestros jubilados pensionistas, en las oficinas de la Junta provincial de Instrucción pública.

Solicitud

La Alcaldía de Sanlúcar de Barrameda, en vista de que por este Gobierno civil le ha sido devuelto con reparos el presupuesto ordinario que habían formado para 1915 y no quedando tiempo suficiente para subsanar los defectos de que adolece hasta fin de año, ruega al Sr. Gobernador civil, autorice la urgencia para el citado año de 1915, del presupuesto actual, así como la cobranza de los arbitrios é impuestos que figuran en el mismo, entre ellos el de transportes de carros, carretas y otros.

Telegrama

El Sr. Gobernador civil interino, don Tirso Alonso, recibió ayer el siguiente telegrama del Sr. Comandante General del Campo de Gibraltar, transmitido dicho despacho desde Algeciras.

«Gobernador civil acaba de marchar a Ceuta acompañando a Ministro de Fomento.

Regresará hoy.»

Gratitud

El Sr. Alcalde, en contestación al telegrama que después del banquete celebrado el pasado domingo en honor del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, dirigiera al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, recibió ayer la siguiente contestación:

«Presidente del Consejo de Ministros á Alcalde de Cádiz.

Quedo muy agradecido al expresivo telegrama que en su nombre propio y en el de las fuerzas vivas de esa cultísima ciudad se ha servido dirigirme.

El pueblo de Cádiz merece por muchos títulos la preferente atención que le consagra el Gobierno de S. M.»

La vicepresidencia

DE LA
Comisión provincial

Con motivo de haber pedido 20 días de licencia el vicepresidente de la Comisión provincial, don Enrique Rivero Pastor, por causa de enfermedad, fué trasladada la comunicación al Sr. Gobernador, el que dispuso que le sustituyera el vocal de más edad propietario.

Le correspondía ocupar el cargo al señor don Gabriel Martín, a quien se le comunicó, pero este señor contestó en el día de ayer, que no podía desempeñar dicho puesto interinamente, por encontrarse también enfermo.

Ocupará por tanto la vicepresidencia el vocal de más edad que le sigue al señor Martín, no sabiéndose si lo es el señor Ravina de Cortázar ó el Sr. Cuesta.

A éste se le telegrafió ayer mismo para que manifestara la edad que tiene y en caso de ser el que le pertenezca, se haga cargo inmediatamente de la expresada vicepresidencia.

Seguramente habrá sesión hoy, concurrirá o como suplente el Sr. Marqués de Méritos.

Por Telégrafo

Madrid, 29, (varias horas.)

Política y políticos

Firma regia

S. M. el Rey firmó hoy los siguientes Decretos.

Concediendo honores de jefe superior de Administración civil á don Juan Velasco Palacios.

Adicionando al artículo 14 del Reglamento, un párrafo en lo referente á la administración y cobranza de la contribución de utilidades.

También la promulgación de leyes relativas á la concesión de créditos extraordinarios y suplemento de créditos.

Reforma del artículo 21 de la Ley de casas baratas.

Reformando el art. 7.º de la Ley de ensanche de Madrid y Barcelona.

Excluyendo á la ciudad de Santiago en la base 7.ª de las reformas de Correos.

El presidente del Consejo

D. Eduardo Dato, guarda cama, ligeramente indispuerto.

Subsecretaría

Se dice que el señor marqués de Grijalba, sustituirá en la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia, al señor Canal.

El Banco

El Sr. López Domínguez, ha puesto á la disposición del Sr. Dato, el cargo de gobernador del Banco, con motivo de la combinación que ha de realizarse de alto personal.

El Sr. Dato le ratificó su confianza.

Ministro

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Atenas, dando cuenta de la llegada del nuevo ministro de España en aquella capital.

Varias noticias

Temporal

Telegrafían del Ferrol, que reina furioso temporal.

El muelle está intransitable á consecuencia del fuerte oleaje.

Zozobró una embarcación.

No entró en Dique el acorazado «España» á causa del temporal.

También en la Coruña hay gran temporal.

Varias embarcaciones entraron de arribada.

El conflicto europeo

El Gobierno alemán ha establecido un impuesto de guerra sobre los salarios á nacionales y extranjeros.

Según dicen de Constantinopla, se ha publicado el parte oficial siguiente:

Después de realizar un cruceo por el mar Negro, regresó incólume la flota turca.

Uno de los barcos que se encontraron el día 24 de Diciembre, con la escuadra rusa, dice que ésta se compone de cinco acorazados, dos cruceros, diez torpederos y tres barcos lanzaminas.

Un buque turco, tiroteó durante la noche á la escuadra rusa.

Causó averías en el acorazado «Rospilaw».

Se hundieron el crucero lanzaminas «Oleg», de 6.000 toneladas, y el buque «Athos», también lanzaminas.

Se hicieron prisioneros, dos oficiales y 30 marinos rusos.

Simultáneamente otras unidades de la escuadra otomana, bombardearon con éxito el puerto ruso de Batam, en la región del Cáucaso.

Durante la mañana del día 26, los buques turcos quisieron obligar á aceptar combate, á la escuadra moscovita, que huyó refugiándose en Sebastopol.

Las tropas turcas prosiguen su avance victorioso en el Cáucaso.

—El archiduque Federico ha declarado, que es excelente la salud del Emperador Francisco José.

—El ejército turco del Cáucaso, ha tenido una victoria decisiva sobre los rusos, cerca de Oltidez, haciéndoles mil prisioneros.

—Comunican de San Petersburgo, que el ejército ruso que sitia á Przmyl, se apoderó de varios reductos de la línea ferroviaria que comunica la plaza con las fuerzas del campo atrincherado.

La guarnición intentó varias salidas para recuperar el ferrocarril, pero fueron rechazadas.

—Se afirma que el Gabinete de Berlín entró en negociaciones con el Gobierno de la Gran Bretaña, para el canje de prisioneros.

Las gestiones fracasaron por exigir el ministerio imperial, que el canje se realizara á base de que Inglaterra devolviese cinco alemanes por cada inglés.

—Se sabe que en la capital del imperio alemán se produjo gran entusiasmo al conocerse los últimos éxitos alcanzados por las tropas teutonas en la Polonia rusa.

Hubo manifestaciones populares, que recorrieron las calles, dando vivas al ejército y al Kaiser.

Las casas se engalanaron, enarbolándose las banderas nacionales en los balcones y hubo repique de campanas.

—La embajada austriaca en Madrid afirma que el empréstito de guerra austro-húngaro ha sido, cubierto tres veces.

Se suscribieron en Austria 2.135 millones y en Hungría 1.015.

—Es un hecho que desde fecha muy reciente, la lucha en Bélgica es tan encarnizada, que las tropas inglesas tuvieron más de tres mil bajas, viéndose precisadas á pedir un armisticio para poder dar sepultura á los muertos.

En Francia la lucha ha entrado en un período en que se pelea sin descanso.

Inicióse aquella el día 8, en que el generalísimo Joffre dió orden de avanzar al ejército francés, y se ha acentuado el 20, en que el mismo general, dió una orden del día redactada en términos altamente patrióticos, y en que hacía saber á su ejército, que había llegado el momento de vencer ó morir.

A la ofensiva francesa, emprendida á consecuencia de la referida orden, débese á la presencia del Kaiser en el cuartel general alemán en Francia, cuyo único objetivo es alentar á las tropas alemanas para que resistan enérgicamente el avance francés.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 30

La Traslación de Santiago Apóstol.

SANTO DEL DIA 31

San Silvestre, papa y confesor.

Jubileo

Día 30.—En la Iglesia de San Francisco.

Día 31.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

DE QUINTAS

Juan Blázquez Romero, Juan Picerret Roca y Joaquín García Pérez, pertenecientes al primer regimiento de Infantería de Marina y se hallan en uso de licencia ilimitada, deberán comparecer con toda urgencia en la Sección de Quintas de la Secretaría Municipal para notificarles una orden del señor coronel jefe de dicho Cuerpo.

Mannel Pérez Rosa y Narciso González Bueno, pertenecientes al primer regimiento de Infantería de Marina y que se hallan en situación de licencia ilimitada, deberán presentarse con toda urgencia en la Secretaría Municipal, para ha-

cerles conocer una orden del señor coronel jefe del mencionado Cuerpo.

Los individuos que á continuación se expresan, residentes en esta localidad y cuyos domicilios se ignoran, deberán presentarse en cualquiera de los días 10, 11 y 12 del próximo mes de Enero en la Caja de Recluta de La Estrada, á que pertenecen para su concentración y destino á Cuerpo según ordena el señor coronel jefe de aquella unidad, advirtiéndose á los interesados que incurrirán en las correspondientes responsabilidades los que no lo efectúen.

Reemplazo de 1913.—Antonio Balo Pampín.

Reemplazo de 1914.—José Soto Casal, Manuel Mato Balo, Manuel Vilarino Asorey, Alejandro Alvarez González, Manuel Parero Lorenzo, Manuel Torres Moire, Manuel Blanco Romero, José Vila Soto, Tomás Ferreiro Sanmiguel, José Iglesia Souto, Manuel Castro Souto, Gerardo Ronco Villar, Jesús Montero Barrio, Manuel Pérez Garril, Manuel Ríos Suciro, Ignacio Cea Cacheda, Francisco Iglesias Torres.

Una proposición

Se ha presentado en el Ayuntamiento una proposición, para arrendar las sillas que el asilo de la Infancia, coloca en los paseos públicos.

La firma don Vicente Pardo y Fernández.

Se compromete, contratar por su cuenta las bandas militares durante los jueves y domingos del año, produciendo esto, un ingreso mayor al asilo.

Asegurará un ingreso al referido asilo del 25 por 100 de lo recaudado por ocupación de sillas en el paseo Canalejas, durante las fiestas veraniegas.

Durante los días laborables el precio de sillas, no podrá exceder de 10 céntimos, y los días festivos y domingos los elevará según el exponente crea oportuno.

La guerra europea

España según «Le Temps»

París, 27.

«Le Temps» dedica su primer artículo á tratar de la neutralidad de España, tomando como punto de partida las declaraciones de la personalidad del partido liberal, que ayer publicó.

Afirma que la cuestión de la neutralidad es una de las que más dividen la opinión española, y hace constar que las derechas en la Península son abiertamente germanófilas, y su ardor ha sido sostenido por la propaganda alemana con una actividad que no ha disminuido la desaparición e la edición española de la «Hamburger Nachrichten».

«Los periódicos españoles, entre ellos «A B C»—escribe «Le Temps»—, asumieron el papel de sucesores de la publicación hanseática, y, como los órganos clericales italianos, nos combaten por nuestra impiedad y nuestro anticlericalismo, representándonos como enemigos de todas las tradiciones y de todos los principios de orden moral, mientras que la feudal Alemania y la clerical Austria tienen, por el contrario, el mérito, á sus ojos, de ser los sostenedores de la religión del Estado, de la autoridad absoluta y de los privilegios de casta.

Parece, sin embargo, que se ha iniciado la evolución en los círculos reaccionarios, y á medida que los acontecimientos marchan, la hostilidad hacia Francia es menos militante.

La actitud de D. Jaime ha contribuido á crear entre sus partidarios vacilaciones, que los fracasos alemanes han acentuado.

Anotemos con satisfacción estos indicios más favorables.

El prestigio de una victoria rápida era necesario para sostener la jactancia alemana.

La duda respecto al triunfo del todo-

poderoso Ejército alemán comienza á nacer en los espíritus militaristas españoles, y esta duda, disipando muchas prevenciones, libra á los neutrales, aun á los más crédulos, de la obsesión de las mentiras españolas.

La España oficial, entre estas diversas corrientes de opinión, no puede hacer otra cosa que conservarse neutral y aun desea que la neutralidad no se discuta públicamente.

Después de recordar la dimisión del Sr. Bergamín y la respuesta del Sr. Dato al Sr. Ossorio y Gallardo, «Le Temps» dice que las relaciones que el Gobierno de Madrid mantiene con Francia son, sin embargo, las de un vecino cordial.

«Recordamos con emoción—agrega— las palabras del marqués de Valtierra al presentar sus cartas credenciales al presidente de la República en Burdeos la víspera de la batalla del Marne, asegurándonos el afecto de sus Soberanos.

Estos sentimientos, que la neutralidad más estricta no prohíbe, no fueron tal vez extraños á la actitud de España contra ciertas iniciativas ultramontanas, y servirán un día de contrapeso á los esfuerzos que se puedan hacer en España para inducir á una tentativa de mediación pacífica que, por otra parte sería inútilmente propuesta.

A falta de una amistad sincera, la comunidad de intereses en Marruecos y las ideas alemanas de organizar una Europa mediterránea bastarían para apartar al Gobierno de Madrid de toda intervención amistosa en favor de una paz prematura que, sin una victoria definitiva, exponería á Europa á sufrir nuevamente el peso aplastante y creciente de los armamentos y apresuraría la repetición de los sangrientos combates y desastres de hoy.

En España, como en otros países no combatientes, el tiempo trabaja por nosotros, y la neutralidad silenciosa observada por España no impide que nuestra causa allí gane terreno.

Cada día se aprecia mejor el matiz que separa la neutralidad pasiva y absoluta, de la neutralidad expectante y condicional, y la opinión pública de todos los matices se va penetrando poco á poco de lo que significaría para España, como para el resto de Europa, la dominación alemana.»

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.